

## Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

### ¡ VICTORIA ! ¡ VICTORIA ! ¡ VICTORIA !

Con la ocupación de Flix y Ribarroja, terminó ayer la batalla del Ebro, en cuya orilla derecha no quedan ya tropas marxistas

En el curso de la batalla del Ebro se han hecho a los rojos 19.779 prisioneros, y se han enterrado 13.275 muertos enemigos.—El botín lo constituyen 14 cañones, 45 morteros, 181 ametralladoras, 213 fusiles ametralladoras, 24.114 fusiles de repetición, 36.436 granadas de mano, 29.347 disparos de artillería, 30.102.518 cartuchos y 18 tanques, más 17 inutilizados

EL NUMERO TOTAL DE AVIONES DERRIBADOS ES DE 242 SEGUROS Y 94 PROBABLES

La aviación nacional bombardeó el puerto de Cartagena, alcanzando los muelles y un buque

### NOTICIAS OFICIALES

#### Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 16

En el día de hoy nuestras victoriosas tropas han conquistado los pueblos de Flix y Ribarroja y han terminado la ocupación del terreno que aún le quedaba al enemigo en la orilla derecha del Ebro.

La operación que los rojos presentaron al mundo mediante su propaganda, como gran éxito militar, ha constituido para ellos una de sus mayores derrotas, ya que el número de prisioneros que se les han hecho en la batalla del Ebro se eleva a 19.779, siendo su total de bajas más de 75.000 de las cuales nuestros soldados han dado sepultura a 13.275 cadáveres.

Se han cogido 14 cañones, 29.647 disparos de artillería, 45 morteros, 181 ametralladoras, 213 fusiles ametralladores, 24.114 fusiles de repetición, 7.635 cuchillos-bayonetas, 18 tanques rusos, 17 tanques inutilizados, 76.989 granadas de mortero, 690 kilogramos de explosivos, 36.436 granadas de mano y 30.102.578 cartuchos de fusil.

Los aviones derribados durante la batalla han sido los siguientes: «Ratas» 139 seguros y 66 probables; «Curtiss» 77 seguros y 18 probables; «Delfines» 3 seguros y 1 probable; «Natachas» 1 seguro; «Martin Bomber» 17 seguros y 6 probables; cazas sin determinación de tipo 5 seguros y 3 probables. Total de aparatos rojos derribados: 242 seguros y 94 probables.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Cartagena averiando varias instalaciones y alcanzando un buque.

Salamanca 16 de noviembre de 1939.—III A. T.

De orden de S. E.

El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

#### CIRCULAR DE LA SECRETARIA GENERAL

### El homenaje nacional a la memoria de José Antonio

Luto nacional.—Funerales.—Homenaje al fundador de la Falange en todos los templos.—Discursos conmemorativos.—Lecciones sobre José Antonio

El Secretario General de Falange Española Tradicionalista y de las JONS ha publicado en el «Boletín del Movimiento» la siguiente circular:

El día 20 de Noviembre se celebrará en todas las Provincias de España, la conmemoración del aniversario de la muerte de JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA, fundador de la Falange.

En la jornada, que será de gran luto nacional, deberán organizar los Jefes de Propaganda, solicitando el apoyo y la colaboración de todos los Organismos oficiales, los actos de conmemoración cuyas normas se establecen seguidamente.

1.ª La jornada, en todas las manifestaciones, ha de ser grave, ritual y profundamente seria. Para producir el ambiente necesario, a este espíritu se tomarán las medidas siguientes:

a) Se procurará la colocación, en todos los balcones y ventanas de todas las localidades de esa Provincia, de colgaduras que ostenten los signos de luto.

b) Se tomarán las medidas conducentes a que la vida ordinaria del día en cuanto a ruidos y música, circulación, etc., produzca una sensación de paralización respetuosa y de grave seriedad.

c) En hora determinada, que puede ser la del comienzo de los funerales cuyas características se enumeran mas abajo, todas las campanas de la ciudad redoblarán con los toques acostumbrados de las ceremonias fúnebres, a cuyo fin harán también las gestiones precisas.

d) Deberá promoverse por todos los medios la incorporación plena y

emocionada de la totalidad del pueblo a los actos de la conmemoración y al espíritu de la jornada.

2.ª Concretamente deberán organizarse:

a) Unos funerales preparados y costeados por la Jefatura del Movimiento, funerales que se celebrarán en todas las parroquias de España, centrándose en los lugares donde existan varias parroquias, la atención popular sobre los que se celebren en la Iglesia principal. Estos funerales se celebrarán a las once de la mañana.

b) Se dispondrán las honras fúnebres como para un Capitán General del Ejército.

3.ª El día 19, a la hora de vespers, se rezará el Rosario por la Sección Femenina, en sus centros respectivos, al cual deberán asistir todas las afiliadas que puedan.

4.ª El día 20, a las doce del día, se procederá a descubrir el nombre de JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA, que será inscrito con letras sobrias, semejantes en su carácter a las de una inscripción romana y sin aditamento alguno y cuyo modelo han recibido los Jefes de Propaganda, en los muros de todas las Iglesias parroquiales que no hayan sido abatidas por el marxismo. La inscripción se hará de tal forma que sea el encabezamiento de la futura lista de Caídos de la parroquia correspondiente que en su día serán inscritos con caracteres inmediatamente inferiores en tamaño a los del nombre cuya inscripción se ordena.

En el instante del descubrimiento las fuerzas de Artillería e Infantería de la guarnición darán las salvas

que corresponden a los honores de la Capitanía general. A continuación de las salvas, se darán los gritos rituales de la presencia de JOSE ANTONIO, e inmediatamente después el pueblo que habrá sido congregado, entonará el Himno de la Falange.

El acto se celebrará con especial solemnidad y la concentración de fuerzas en una Iglesia determinada, que deberá ser elegida como principal a los efectos de los funerales.

Terminada la ceremonia las jerarquías del Movimiento que se encuentren en el lugar, colgarán de los muros de la Iglesia una corona de laurel. Desde este momento quedará abierta la ofrenda del pueblo a la memoria de JOSE ANTONIO, estableciéndose una guardia bajo las letras de su nombre. A los efectos de la ofrenda popular deberán haberse procurado fijar el número suficiente de soportes a fin de que las diferentes entidades o personas que deseen depositar su ofrenda, puedan hacerlo. El efecto que se busca es que los muros sobre los cuales se ostenta el nombre queden cubiertos de coronas de flores. Al atardecer, y a hora que se señalará oportunamente por telegrama, el Movimiento se concentrará en los locales de Falange para oír la palabra que desde Radio Nacional, dirigirá a los españoles, el Excmo. Sr. Ministro del Interior, el Secretario General del Movimiento y el CAUDILLO. Al terminar de pronunciar S. E. su discurso, las campanas de todas las ciudades y pueblos de España se echarán al vuelo en tono solemne y fúnebre. Las salvas se repetirán y en la ciudad donde existan faros o luces simbólicas, éstas permanecerán apagadas por lo menos durante un minuto.

A las primeras horas del día siguiente en las Escuelas, en los talleres, en los Cuarteles, en las Fábricas, en los locales de la Falange, y, en general, en todos los centros donde haya una concurrencia especial de gente, se dará lectura a la lección sobre JOSE ANTONIO de una manera sencilla y como comienzo de la tarea de aquel día. Esta lección será facilitada en textos circulares por la Jefatura del Servicio Nacional de Propaganda.

Se procurará que la Prensa y la Radio y en general todos los instrumentos de difusión estén al servicio de la conmemoración de una manera plena y absoluta, exigiendo especialmente de la Radio el mayor rendimiento en cuanto se refiera a la esfera de acción de receptores, de altavoces particulares u oficiales.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Burgos 9 de noviembre de 1938.

—III Año Triunfal.

El número de nuestro teléfono es el 1745

El próximo día 20, segundo aniversario de la muerte de José Antonio, será de

### GRAN LUTO NACIONAL

No dejes de colocar en tus ventanas colgaduras con los signos de luto, de asistir a la Misa que a las 11 se rezará en tu parroquia, de depositar tu corona o ramo de flores bajo el nombre de José Antonio inscrito en los muros de tu Iglesia Parroquial.

Contra la paz del mundo y a las órdenes de Moscú, se han concitado la masonería y el judaísmo de todos los países. Con el triunfo absoluto, definitivo, de los ejércitos del Caudillo Franco, quedan enterrados para siempre aquellos propósitos de destrucción y de muerte.

### BIOGRAFIA

#### Josef Goebbels

El 29 de octubre cumplió cuarenta y un años de edad el Ministro del Reich para la Orientación Popular y Propaganda Dr. Josef Goebbels.

Este formidable luchador, perteneciente al más íntimo círculo de colaboradores del fundador del Tercer Reich, nació el 29 de octubre de 1897 en la pequeña localidad de Rheydt en Renania. En los primeros años de vida del Partido Nacionalista desarrolló su actividad dentro de los límites del territorio del Ruhr, alcanzando muy pronto su nombre resonancia mundial cuando designado por el Führer en el año 1926 Jefe del Distrito de Berlín se entregó con alma y vida al difícil pero glorioso cometido de dirigir la lucha en que se hallaba empeñado el Partido en el espino campo berlinés. Todo el mundo admiró entonces la incansable acometividad del formidable organizador en la enconada lucha sin cuartel que tiene declarada a los hombres del Komintern, y muy especialmente a su irreconcilable enemigo el comunista Heinz Neumann tan conocido desgraciadamente en España, que habían transformado la casa Karl Liebknecht en baluarte central del Komintern en Alemania y convertido a la capital del Reich en el segundo foco después de Moscú para la propaganda comunista en todo el mundo.

Contra viento y marea lucha Goebbels contra el comunismo, aquel comunismo desafiador del «Berlín será rojo». Poderoso arlete de la tenaz lucha de Goebbels por aquellos años lo constituye el periódico «Der Angriff» fundado por él mismo en 1927 en medio de toda clase de privaciones y constantes suspensiones de que es objeto. Con esta extraordinaria, viril y valiente palanca periodística, órgano del movimiento en Berlín, vence el doctor Goebbels al muy poderoso partido comunista conquistando la capital del Reich para el Führer. De estos años heroicos de lucha proviene la enorme experiencia de la lucha anticomunista y el conocimiento perfecto de los métodos de lucha del Komintern que caracterizan a Goebbels. Prueba elocuente de ello, entre otras muchas que se pudieran aducir, la sumisión plenamente el magistral discurso pronunciado por el Ministro en el Congreso del Partido Nacionalista este mismo año desarrollando y contraponiendo los conceptos «Nacionalismo, Bolchevismo y Democracia», en el que del modo más penetrante y claro expuso las diversas afinidades culturales, económicas y también militares de los dos últimos, pese a todas las distinciones ideológicas, frente al Nacionalismo como principio constructivo del Estado que por demo-

cracia entiende solamente el gobierno del pueblo en su más amplio significado.

Después del advenimiento del Partido Nacionalista al Poder, Goebbels amplía insospechadamente el campo de su actividad desde esa su obra genial que se llama el Ministerio de Orientación Popular y Propaganda, a cuya percepción no escapa ningún movimiento que afecte al alma popular; objetivo primordial de toda la construcción del Ministro. Venciendo los excepcionismos e incluso burlas con que en muchas partes del mundo se recibiera su poderosa concepción, el Dr. Goebbels ha ennoblecido al frente de su Departamento el concepto «propaganda», palabra que había venido a perder su sentido por el mal uso que de la misma habían hecho los elementos democráticos y masónicos de todo el mundo para enmascarar sus oscuras finalidades. Para el Dr. Goebbels la propaganda no es otra cosa que el medio más eficaz para lograr que el pueblo en su más genuino aspecto considere como propia la labor del Gobierno, es decir, hacer al mismo sujeto activo de la actividad del último, una vez libre de las enconadas y muchas veces inconcebibles campañas en defensa de bastardos intereses con que en los pasados tiempos se le distrajera. En este sentido la actuación del Doctor Goebbels se manifiesta especialmente activa al procurar siempre plantear al pueblo grandes temas destinados a mantener renovada la participación del mismo en la solución de los grandes problemas nacionales.

El dinamismo siempre creciente y vigilante del Dr. Goebbels se acomoda a nuevas empresas desde la Presidencia de la Cámara de la Cultura del Reich que igualmente ostenta, desde la cual en lucha sin descanso no ha cejado hasta devolver a la totalidad de la vida cultural de la Nación el carácter alemán que torpemente había intentado descastrar de la misma el bolchevismo judaico. La prensa, el teatro, el cine, el libro, la radio, las artes plásticas y la música todas las manifestaciones de la cultura quedan subordinadas al Dr. Goebbels quien desde la Presidencia de la Cámara tiene por principal cometido en este particular el hacer que todas sirvan del modo más eficaz a la política nacional, en el más noble sentido de la palabra. Y una preocupación constante del Ministro es la de que la cultura beneficie ante todo a la mayor parte posible de la población, acentuándose esta tendencia en el acierto de haberse señalado en Alemania el mismo día conmemorativo para la Cámara de la Cultura y para la institución «Fuerza por la Alegría», que en el fondo no encierra más que una ejemplar y grandiosa obra de difusión cultural.

Por ser de sobra conocida huelga el recordar una vez más las extraordinarias cualidades de orador, de organizador y de tenaz luchador que adornan al Dr. Goebbels, una de las personas que más gozan de la confianza del Führer y que con este mismo y el Mariscal Goering ha participado desde los primeros años del Movimiento Nacionalista directa y principalmente en todas las acciones que han transformado la Alemania de 1933 en el gran Reich que hoy día admira al mundo.

### ACOTACIONES

LA REPOBLACION FORESTAL.—Cada día tenemos una nueva prueba del afán con que los gobernantes de la única España se preocupan de organizar la vida del país, al margen y por encima de la guerra, que, aunque prácticamente ganada, sigue siendo el problema vital para todos los españoles.

Y ese afán, traducido en éxitos continuos—de los que no es el menor la victoria lograda sobre los propios españoles, que han aprendido ya a obedecer—, demuestra que lo que está pasando en España es una auténtica Revolución, tomando la palabra en su exacto sentido, alejada de todo asomo de destrucción, antes bien orientada en un sentido hondamente constructivo.

Fué primero la valoración del campo en su acepción más amplia: el campo como fuente productora, el campo como asiento de ingentes masas de trabajadores, el campo como plantel de todo lo más noble, más racial y más auténticamente civilizado de España.

Nuestra patria es, ante todo, un país agrícola; pero una sedicente política agraria—que culminó en desaciertos en el quinquenio republicano—había sido causa de una imminente bancarrota del campo. Vino el Alzamiento Nacional, en el cual tuvieron parte principalísima desde el primer momento los campesinos, en los que se había refugiado el profundo sentido españolismo de los conquistadores y misioneros que hicieron la España Imperial de los Césares, y muy pronto el nuevo Estado empezó a atender a los que trabajaban, callada y austeramente, bajo el sol canchular o azotados por el cierzo invernal, para contribuir a la grandeza de la Patria.

(Al referirnos a la integración de los hombres del campo en el Movimiento, no podemos dejar de lado el espectáculo de nuestra isla, en la que desde el primer momento —y, más concretamente, durante el fracasado intento de Bayo—los hombres de la payesta abandonaron el arado para empuñar el fusil).

Ahora, aquella atención vigilante del Estado hacia los campesinos se ha polarizado en la magna empresa de la repoblación forestal.

No es Mallorca, ciertamente, de las regiones españolas que más necesitadas estén de tal repoblación; pero es justo destacar el ímpetu con que se inicia esa labor profundamente patriótica, de fecundos resultados para una mañana no lejano, porque ello viene a confirmar que España se está edificando sobre cimientos sólidos bastantes a sostener suficientemente su anhelada grandeza.—R.

Ni una casa sin colgaduras. Ni una parroquia sin asistencia

Una oración y una corona para JOSE ANTONIO.

La Redacción de EL DIA está formada por Nicolás Brondo Ruten, Director; Rafael Ramis Togores, Redactor-Jefe; Pedro Ferrer Gibert, Bartolomé Garau Sureda, Gregorio Mesquida Matas, Julián Oliver Vert, Jaime Torres Riera; Ramón Pleras Castell, Taquígrafo



AYER ENTRO EN VIGOR

El pacto anglo-italiano
La ceremonia de la firma tuvo lugar en el Palacio Chigi

El Conde Ciano y Lord Pert fueron después recibidos en el Palacio Venecia por Mussolini

Roma.—A las cinco de la tarde del miércoles en el Palacio Chigi el ministro italiano Galeazzo Ciano y el embajador inglés lord Pert, como se había previsto, firmaron la declaración del acuerdo del pacto anglo-italiano del día 16 del mes de abril, en virtud de la cual entra en vigor dicho Pacto.

El texto de dicha declaración hace referencia al hecho de que el día 16 de abril de 1938 el gobierno italiano y el gobierno del Reino Unido de la Gran Bretaña y del norte de Irlanda firmaron el protocolo relacionado con los asuntos de interés mutuo y además con referencia al hecho de que los acuerdos y las declaraciones unidas a dicho protocolo y más particularmente descritas allí fueron firmadas en la fecha antes nombrada por los plenipotenciarios de ambos gobiernos y finalmente que el protocolo señala que los documentos antes mencionados tenían que entrar en vigor en la fecha en que los dos gobiernos antes mencionados determinase de común acuerdo, y firmados debidamente autorizados por sus gobiernos, declaran que los acuerdos y declaraciones antes mencionadas en el protocolo antes nombrado, entrara en vigor este día.

Al mismo tiempo el Conde Ciano y Lord Perth entregaron al Encargado de negocios de Egipto en Roma que se hallaba presente en la ceremonia de la firma de la declaración conjunta, dos notas separadas informándole que las declaraciones sobre el Lago de Tana y el Canal de Suez, firmadas en el mes de abril de 1938, han entrado en vigor. Acto seguido el encargado de negocios de Egipto entregó al ministro Conde Ciano y a lord Pert otras dos notas en las que les acusaba recibo de dicha información. La declaración en virtud de la cual entraba en vigor el tratado anglo-egipcio, fué firmada por triplicado. La primera copia para los archivos ingleses, la segunda para los italianos, mientras que la tercera se ha puesto a disposición del gobierno egipcio. Después del acto de la firma, que duró solo algunos minutos y que fué presenciada por numerosos periodistas tanto italianos como extranjeros y algunos operadores de cine, el Conde Ciano y lord Pert se felicitaron mutuamente de que el tratado anglo-italiano haya llegado a ponerse en vigor. Ambos se despidieron con la mayor cordialidad. Acto seguido el Conde Ciano y lord Perth marcharon al Palacio de Venecia en donde fueron recibidos por Mussolini.

SE INAUGURA LA CAMPAÑA

La repoblación forestal

Actos en Salamanca

Salamanca.—Ayer por la mañana en el Teatro Coliseo se inauguró la campaña de repoblación forestal.

Asistieron las autoridades entre ellas el lmo. Sr. Ministro.

El teatro estaba completamente abarrotado; presidía el acto el jefe provincial señor Lapuerta y el ingeniero de montes Eugenio Cortés y un catadrático los cuales pronunciaron discursos desarrollando temas de divulgación forestal.

Todos ellos fueron muy aplaudidos.

En Zamora comienzan los trabajos

Zamora.—En el día de hoy han

comenzado en esta provincia los trabajos de repoblación forestal procediéndose a la formación de un primer grupo de movilizadas que salió a las 8:30 para dirigirse a un punto donde les esperaba el camión que tenía que conducirlos al pueblo de Villaroba donde se efectuarán los primeros trabajos de repoblación.

Después de bendecir el lugar, el gobernador civil y el jefe provincial del Movimiento pronunciaron unas palabras sobre el significado del acto existiendo gran entusiasmo entre los movilizadas y siendo el primero en coger el pico el jefe provincial.

sable para el uniforme de falange española como señal de luto perpetuo por la muerte de José Antonio.

La situación de la España roja

El Estado rojo necesita dinero
Barcelona.—La Gaceta roja inserta todos los días decretos encaminados a aumentar en todo lo posible los fondos de las arcas del Estado, cosa que nos parece algo difícil... si acaso, serán los bolsillos de los dirigentes los que aumentarán de peso.

Un "libro de oro" (!) para los defensores (!!) de la democracia y la libertad (!!!)

Paris.—El periódico de izquierdas francés ha propuesto al gobierno Negrin la creación de un libro de oro, en el que figuren los nombres de todos los que han luchado en las filas republicanas, así como los que ofendieron su vida en defensa de las libertades democráticas.

Parece ser que Negrin no ha contestado todavía, lo que no nos extraña, porque... se pondrán también en este libro, a todos los que se pasaron a nuestro campo y lucharon más o menos al lado republicano?

Besteiro tiene que explicar por que ha ido a Barcelona

Barcelona.—Todo el mundo se pregunta a que obedecerá la visita de Besteiro a la capital catalana, habiendo tenido necesidad el aludido de enseñar un telegrama a los informadores, para que se esclareciera su presencia en Barcelona.

Este telegrama, que es del ministro rojo de Comunicaciones, reclama su presencia en la capital catalana, para tratar asuntos encaminados con la marcha de aquel ministerio.

Pero, la verdad es que la visita obedece a poner remedio, o al menos intentarlo, a las continuas discordias existentes en el seno del partido socialista.

INFORMACION LOCAL

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 17 de Noviembre de 1938. 3.º T.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Julio Rocha Ruizdelgado.

Imaginaria.—Comandante de Infantería don Francisco Mulet Carrió.

Visita Hospital.—3.º Capitán de Infantería.

D. O. de S. E.—El Tte. Coronel Jefe de E. M.—Carlos Martín de Bernardo.

Estado Mayor

Orden General del día 15 de Noviembre de 1938.—3.º T. en Palma de Mallorca.

PRIMERA SECCION DE ESTADO MAYOR

I Pésames.

El Excmo. Sr. Ministro de Defensa Nacional en 10 del actual, ha dirigido al Excmo. Sr. Comandante General de Baleares el siguiente telegrama postal:

«El Coronel Secretario de S. E. el Generalísimo en escrito de fecha seis de este mes me dice lo siguiente:—«El Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, me ordena «Términos transmitir a V. E. el siguiente despacho.—Generalísimo al Ministro de Defensa Nacional.—La gloriosa muerte de Ramón Franco en unión de sus compañeros constituye una prueba de la indisoluble hermandad militar que hace iguales en el destino a los que por amor a España sienten en común la grandeza de la Patria.—Al agradecer el testimonio de su condolencia, ruego haga extensivo al personal a sus órdenes la expresión de mi reconocimiento.—Generalísimo Franco».

Lo que de su orden se comunica para el debido conocimiento.

SECCION DE CONTABILIDAD

I Mutilados de guerra.

El Excmo. Sr. General Subsecretario del Ejército en orden telegráfico postal de 10 del corriente, dispone lo siguiente:

«Como consecuencia de la consulta formulada por el Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos relativa a los reconocimientos facultativos de los presuntos Mutilados, que se verifican con arreglo a los artículos 22 y 23 del Reglamento del Benemérito Cuerpo, he tenido a bien resolver de conformidad con lo propuesto por el General Jefe de la Dirección de Mutilados: 1.º Que las calificaciones de «Con aptitud para todo servicio» «Con aptitud para servicios auxiliares» «Sin aptitud temporal para todo servicio» «Sin aptitud total para todo servicio», expresadas en las actas de los Tribunales a que se refieren los artículos 22 y 23 citados, sustituyen para todos sus efectos a las de «Útil» «Útil para servicios auxiliares» «Inútil temporal» «Inútil total» de los Tribunales Médicos ordinarios. 2.º Que los heridos que están hospitalizados deben ser reconocidos por el Tribunal a que se refieren los antes citados artículos 22 y 23 al ser dados de alta por curación, y en las actas, consignarse no sólo la clasificación y valoración que como mutilados les correspondan sino también la clasificación para el servicio Militar, y por tanto estos heridos no deben ser reconocidos ni fallados por el Tribunal Médico Militar ordinario. 3.º Que los heridos que lo hayan sido con anterioridad a la publicación del citado Reglamento e Instrucciones, deben solicitar el reconocimiento de la autoridad Militar de su Provincia quien ordenará sean reconocidos por el Tribunal Médico a que se refieren los antes citados artículos, quedando solamente para los Tribunales Médicos ordinarios, el reconocimiento de los presuntos inútiles por causas ajenas a la campaña».

Lo que de orden de S. E., se publica para conocimiento y cumplimiento.

SECRETARIA DE JUSTICIA

Consejos de Guerra.

A las 10 horas del próximo sábado día 19 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra de Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa n.º 469 de 1937, instruida por el Teniente Coronel de Artillería don José Ruiz Cardona, contra José Clapés Colomar, por un delito de auxilio a la rebelión.

A las once horas y treinta minutos del próximo sábado día 19 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa sumarísima número 233 del corriente año instruida

por el Comandante de Infantería Juez don Luis Moragues Cabot, contra Juana Seguí Companys, por un delito de atesoramiento de plata amonedada.

ORIENTAL HOY
Carlos Gardel
Cuesta Abajo

DEL CARNET

En la villa de Pollensa por doña Rosa Colorado Roig, Vda. de Vives, ha sido pedida para su hermano don Antonio, Suboficial fotógrafo de Aviación Nacional, la mano de la señorita Catalina Vanrell Cifre; la boda se celebrará en los primeros días del próximo mes de enero.

En Manacor, y por don José Sabater y su esposa, ha sido pedida la mano de la señorita María Manresa Oliver para su hijo el alférez provisional de Infantería don Guillermo Sabater Mut. La boda se efectuará la próxima primavera.

Guarda cama, por efectos de una caída, a consecuencia de la cual se lesionó una pierna, don Antonio Vallés, Abogado y Secretario provincial de la C. N. S.

La Delegación Menorquina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS celebrará, mañana, a las once, en la iglesia de San Francisco una misa rezada por las almas de los Rds. Sres. Sacerdotes, Militares y Camaradas Seglars que ofendieron sus vidas por Dios y por la Patria, víctimas de la crueldad roja, en la isla de Menorca. Celebrará dicha misa el Excmo. y Rdm. don Bartolomé Pascual, Obispo de Lappa.

Ayer salieron en avión para Zaragoza, el teniente de Infantería don José Montaner Villalonga, don Oriol Llimona Gispert, Ingeniero; don María Zuluaga Torres; don Julio Morro Cerdá, médico; don Jaime Coll Arbona y los alféreces de Infantería don Manuel Vila Rigo, don Fernando Gibert Méndez y don Pedro Jurado Puig.

DR. ROGLÁ Nuevo domicilio
Pecho - Corazón SOL, 11

AYUNTAMIENTO

Presentación

Se ruega a los familiares de los soldados Miguel Vich Juliá y Andrés Mariano Bauzá, pasen por el Negociado de Gobierno y Policía de este Excmo. Ayuntamiento en horas de oficina para enterarles de un asunto que les interesa.

PRINCIPAL

Noche triunfal

De verdaderamente triunfal puede reputarse la velada de ayer para el TEATRO AZUL, que demostró ser una agrupación artística que llega donde se propone; para Gabriel Fuster e Isidro Molas, que concibieron y escribieron un cuento delicioso sin pretensiones, pero digno de tenerlas, por razón de justicia.

Triunfal para la bella Geneveva Quintana, que nos ofreció las delicias de su voz y esquisitez de escuela; para Trini Picó que conquistó grandes aplausos con su gracia pícarca y condiciones artísticas para María Bordoy Reina llena de prestancia. Renzo Pons el artista de voz clara y potente, Juan Vives con su hermosa voz y buen gusto artístico, Pedro Muntaner con su gracejo, Jaime Mayol con su dignidad, y aquel encantador conjunto de muchachas angeles que se llaman Soledad e Isabel Ramos, Carmen Noguera, Juana Barceló, Esperanza Sanchez, Paquita Quintana, Francisca Bosch, Gero Barceló, Catalina Ferrer y el brillante conjunto de comprimarios y coristas, todos rivalizaron para contribuir al éxito de la función.

Seria grave descuido no mencionar al BALLETO Nadina Lang, que con su intervención deliciosa elevó la categoría artística del espectáculo, y la admirable labor de Moragues Argón y Fernández, que supieron realizar un decorado estupendo, así como la sastrería y atrezzo y la benemérita orquesta pues todos desde el primero al último, contribuyeron a que fuera triunfal la velada para el TEATRO AZUL, que vivió nuestro Principal cuajado de público que

aplaudido sin descansar toda la velada.

Al final del segundo acto el Jefe Provincial Accidental de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., don Pablo Saiz Gralla leyó el Parte Oficial que fué escogido con entusiasmo por el público interpretando la Orquesta el Himno Nacional que como el Parte Oficial se escuchó de pie y brazo en alto el Himno dándose vivas a España y al Generalísimo.

Hoy la obra de Fuster y Mala será repetida en matine.

PIDA EL
Cofac Creador Mérito
Y COMPROBARÁ SU CALIDAD

Junta Provincial de Abastos

Se hace público para conocimiento general que el almacenista don Bartolomé Sastre Bennazar ha sido autorizado para poner a la venta los siguientes géneros:

Habas Mondadas

Para detallista a 1'20 pesetas kilo. Para público a 1'35 id. id.

Lentejas Mondadas

Para detallista a 1'85 ptas. kilo. Para público a 2'05 id. id.

Palma de Mallorca 14 de Noviembre 1938.—III A. Tr., El Gobernador-Presidente.

En Junta celebrada el día 14 de los corrientes ha sido autorizado D. Antonio Mayol Castañer, de Sóller, para poner a la venta una partida de botes de «Vitabana» a los siguientes precios:

Mayorista a detallista a 3'00 ptas. el bote.

De detallista a público a 3'45 ptas. el bote.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Palma de Mallorca 15 de Noviembre 1938.—III A. Tr., El Gobernador-Presidente

Se hace público para general conocimiento que la Junta celebrada el día 14 de los corrientes ha autorizado al Sindicato de Fabricantes de Conservas de Baleares la venta de albaricoques secos, pulpa de albaricoque y barriles a los siguientes precios:

Pulpa en Cajas

Mínimo, 52'50 ptas.; máximo, 60 ptas.

Pulpa en Barriles (100 kilos)

Mínimo, 86'25 ptas.; máximo 89'70 ptas.

Albaricoques secos (1 kilo)

Calidad «Fancy» mínimo 2'74 pesetas; máximo, 3'00 ptas.

Calidad «E. Choice» mínimo 2'54 ptas., máximo, 2'80 ptas.

Calidad «Choice» mínimo 2'34 ptas.; máximo, 2'60 ptas.

Peplita (100 kilos)

Dulce, mínimo de 258 ptas. a 300 según calidad.

Peplita amarga

Mínimo de 207 ptas. a 220 ptas. según calidad.

Palma de Mallorca 16 de Noviembre 1938.—III A. Tr.—El Gobernador-Presidente.

TEATRALES

Lírico

Para hoy jueves se anuncia el grandioso estreno del film dialogado en español «El novio misterio», por la monísima artista Assia Noris y el galán Umberto Melnati.

Se trata de un film altamente simpático, basado su asunto entre familias de la alta sociedad cuyo interés no decae su solo momento y soberbiamente presentada.

«El novio misterio» constituirá sin duda, uno de los mejores éxitos de la temporada.

Born

Era de esperar el público numerosísimo que ayer se reunió en este cinema, con motivo del estreno de la producción de la Ufa «La nave del misterio». Se trata de un film de

argumento interesantísimo, desarrollado y presentado admirablemente y como es costumbre en todas las ediciones de categoría de la famosa casa germana.

La inquieta y bella actriz Lida Baarova y el formidable actor Willy Birgel, realizan un trabajo realmente portentoso.

La expectación enorme que había despertado «La nave del misterio» no defraudó en lo más mínimo al público. Se trata de un film que proporcionará grandes entradas al Born.

Rialto y Moderno

El éxito más clamoroso acompaña la proyección de «El barbero de Sevilla», que sigue en cartel con el mismo entusiasmo por parte del público. Tanto es así, que la Empresa se ve obligada a prorrogar por varios días más las exhibiciones de esta extraordinaria producción, ya definitivamente considerada como la mejor obra que hasta aquí nos ha dado el cinema nacional.

Estos dos salones ven agotarse a diario las localidades, siendo considerable el número de personas que no logra entrada en ambos cinemas. Un éxito semejante sólo puede conseguirse cuando un film llega a despertar el entusiasmo de todas las clases de público, y en este caso puede decirse que «El barbero de Sevilla» logra como ningún otro film el prodigio de captar la emoción y simpatía de todas las clases sociales. Sus intérpretes, de quienes no es fácil elegir al mejor, se han revelado como sólidos valores de la pantalla nacional, y esta afirmación llena de orgullosa satisfacción al verdadero aficionado a nuestro arte, prógido no ya en promesas, sino en halagadoras realidades.

Miguel Ligeró, Estrellita Castro, Roberto Rey, seguirán aún por varios días haciendo las delicias del público, que no se cansa de aplaudir esta excepcional película.

Oriental

Hoy desde las tres y media se anuncia en dicho cine un grandioso programa compuesto por las interesantes películas «Cuesta Abajo» por el gran cantante argentino Carlos Gardel secundado por Mona Marin y Vicente Padula.

De complemento se proyectará «La mina fantástica» por Richard Arlen.

FRONTON BALEAR
Hoy Jueves 17 de Noviembre de 1938 Tarde a las 4'30

Atano - Arrate
Carmelo - Echave
Román - Echenique
Barrenechea - Trecet Y QUINIELAS

Majóricia Hotel
Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita. Teléfono 1185. Visite el Hotel, y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp Marí. Terreno.

C. Pascual
MEDICO ESPECIALISTA
Tratamiento de las enfermedades venéreas con métodos modernos. Curación de la BLENORRAGIA por antigua y rebelde que sea en pocos días. Mesquida, 9 (junto al Borne).

SEGURO CONTRA DEFUNCIONES
La Funeraria LIORET
GENERAL MOA 2599 TELEFONOS 2017

El próximo domingo día 20. Conmemoración del Aniversario de la muerte de JOSÉ ANTONIO se celebrarán, a las 11 de la mañana, actos religiosos en todas las Iglesias Parroquiales de España. No faltes a los que en la tuya se celebren.

PRINCIPAL Mañana TANGO BAR CARLOS GARDEL LA ALEGREMENTIRA FRANCES DEE - FRANCIS LEDERER PRINCIPAL Mañana
; Dos excepcionales producciones en español ;



EL MARTES EN SOLLER

Magníficos actos en favor del obrero

El sábado la bella y rica ciudad de Sollera sintió la emoción de cobijarse en un acto de puro estilo Nacional...

luego le dan a un caballero mutilado que preside con las autoridades el acto, 100 ptas. A continuación se reparte el subsidio familiar a 78 obreros...

El local lleno de público presenció desde el escenario por los reos del Caudillo Franco y de José Antonio...

Después que el camarada Castañer hubo presentado al Jefe Provincial accidental don Pablo Sanz Gralla ante las ovaciones que brazo en alto le tributaba la concurrencia...

El concepto de Caja Comunal de Pensiones, diciendo que de ello por el Generalísimo había hecho un ensayo la Marina de Guerra...

En la semana que rendimos homenaje a José Antonio, Gran Profeta de la España nueva, se celebra este acto, acto magnífico de servicio a la obra que tiende a remediar las injusticias sociales...

El medio kilo de sobrasada, 2 libras de chocolate, un bote confitura, otro de mermelada, 2 pastillas de tabaco...

Para evitar esto apareció Falange Española que recibía de todos, de derechas y de izquierdas, desdenes y persecuciones. Unos nos llamaban asesinos y otros señoritos, imbéciles y locos...

bandidos o de imbéciles, fueron los que con el fusil en la mano y a las órdenes de Franco, emprendieron la reconquista de España.

Traído de salvar a España, forzadamente tenía que unirse la Tradición que durante años estuvo embalsada en las breñas de Navarra...

El farmacéutico, al ser interrogado, dijo que, efectivamente, dicho medicamento se vendía a 12'50 antes del 18 de Julio de 1936...

El Caudillo ve la realidad y plasma en un decreto con carácter nacional, esta obra de aquí, hecha con tanto cariño, en la Ley Compensadora de Cargas Familiares...

Y esto era una necesidad sentida al igual que Auxilio Social, realidad de la Falange que consigue nada más que conquistar un pueblo, cumplir las obras de misericordia...

Francisco no tiene acostumbrados a hechos, a realidades y no a palabras. Cumplir sus órdenes ciegamente Pensad en vuestros hijos y hermanos que luchan en el frente...

El discurso del Jefe Provincial accidental, que fué interrumpido varias veces por calurosos aplausos fué objeto al terminar de una enorme ovación...

Nació así la Falange Española de las JONS, por la Patria, el Pan y la Justicia y cegó el amanecer de España y los que fueron tildados de

cuanto antes de estallar el Movimiento Salvador de España sólo le costaba 12'50 pesetas, y por este motivo se personó en la casa-cuartel de la Guardia civil de aquella ciudad...

Dicha fuerza denunció el hecho a la Junta Provincial de Abastos. Denuncia La Guardia civil de los puestos de Inca y Andraitx ha cursado denuncias al Jefe de Antiaeronáutica...

Que no quede una flor en los jardines. Teje coronas para JOSE ANTONIO.

Curados en la Casa de Socorro Atropello de automóvil En la calle de San Miguel, en cuyo número 137 vive, fué atropellado por un automóvil Carmen Massanet Zaforteza...

Caida Severiano Barceló Rigo, de 16 años, con domicilio en la calle de Goethe, 6, al caerse se produjo un esquinazo en el pié izquierdo.

Pedrada También recibió asistencia facultativa en dicho benéfico establecimiento el niño Juan Sampol Bover, de 8 años, que vive en la calle del Arzobispo Aspargo, 32.

¿Había ingerido un botón? Igualmente ingresó en la Casa de Socorro, el niño de 2 años, Francisco Bonnin Miró, con domicilio en la calle de San Andrés, 16.

Se le hizo una radioscopia y no pudo comprobarse tal manifestación.

ORIENTAL HOY Carlos Gardel Cuesta Abajo

MARINA Aspirantes seleccionados Han sido seleccionados para concurrir a los exámenes que han de tener lugar en la Escuela Naval Militar...

COPA-COPA-COPA BALEARES - CONSTANCIA Domingo, 20 "SON CANALS"

La guerra española desde el extranjero Un aviador arrepentido de haber luchado al lado de los rojos

Habana.—Se encuentra en esta capital el aviador rojo Reon; este aviador fué el que bombardeó el cuartel de la Montaña en julio de 1936.

El nombramiento de representante de Belgica Bruselas.—Con gran interés es esperada la reunión que ha de celebrarse el día 23 fecha en que debe ser examinada la proposición de Spaak...

Redacción de "El Día" Calle Danús, Teléfono 1745

Panorama internacional

Eden, que es siempre un ambicioso, alimenta secretas esperanzas de suceder a Chamberlain, aunque no lo conseguirá

Antonio Eden, el capitán y ex ministro, tan admirado de algunas viejas de la alta sociedad británica, ha vuelto a salir a escena...

Al hacer un examen de la situación, la prensa londinense se refiere a la conexión existente entre dos mociones presentadas en la Cámara británica...

En la enmienda se contienen los puntos principales del programa político que Eden anunció en la Cámara hace ya algunos días...

El gobierno, dice el periódico de referencia, podrá fácilmente defenderse de la argumentación que en su contra se hace...

¿Qué se propone Eden con todo esto? pregunta el «Daily Mail» en su edición del martes. Seguramente satisfacer su ambición, de ser llamado algún día al Ministerio como Primer Ministro sucesor de Chamberlain...

«Seguramente Eden dirigirá algún día un gran partido nuevo, que crea incluso en él, y sea capaz de crear un nuevo concepto, respecto al puesto que debe ocupar Inglaterra en el mundo...

RELIGIOSAS

Santos del día San Acisclo y Santa Victoria, mártires.

Cuarenta Horas Concluyen en Santa Cruz, en honor de Santa Gertrudis la Magna.

Actos religiosos En la Merced, a las 7 y media, Misa de Comunión para la Archicofradía...

APERITIVO TONICO INSUPERABLE JEREZ QUINA MÉRITO

Se vende Camión Ford, en buen estado. Informes: c. Trobat, 32, inca.

Se vende una casa en Son Alegre, con cinco cuartos dormitorios, planta baja y medio piso.

Extravío Ayer tarde se extravió, en el paseo del Generalísimo Franco o en el teatro Lírico, un reloj-pulsera de oro, marca Goya.

Hermanos Alomar Hemonorragia, curación radical, Urticarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel.

Para anunciar en este periódico, acuda a la Administración: Calle Danús n.º 2. Teléfono 1745.

Sábado 19 de Noviembre 1938 III Triunfal Cuestación Pro Aguinaldo del Soldado

TEATRO PRINCIPAL Hoy a las 6 de la tarde El éxito más resonante de la temporada ÉRASE UNA VEZ... del maestro MOLAS y FUSTER

Cine Oriental Hoy desde las 3:30 CUESTA ABAJO La mina fantástica BLENORRAGIA Pida en Cafés, Bares y Colmados Manzanilla Maruja CASA TERRY



# ULTIMAS NOTICIAS

LA SEMANA DE JOSE ANTONIO

CRONICA

BOLETIN INTERNACIONAL

## Parlamento del Conde de Foxá Se acabó la batalla del Ebro

(DE RADIO NACIONAL)

Parlamento que ante el micrófono de Radio Nacional dirigió ayer a los españoles, el ilustre escritor y Jefe de los Servicios exteriores don Agustín de Foxá, Conde de Foxá, en la semana dedicada a la conmemoración de la muerte de José Antonio.

En un Madrid todavía de España, en un otoño como este, bajo este cielo lleno de verdades, y con el frío propio de noviembre paseando bajo los balcones, siempre a la sombra, por la plaza del viento de Madrid, como la del Espolón de Burgos, caminábamos José Antonio y yo hace tres años. Me dijo:—Que el destino buscaba una certera luz que ya se vislumbraba, y que la revolución ganaría las próximas elecciones.

José Antonio viene junto a sus camaradas para predicarnos un sentido militar y religioso de la vida, viene para enfrentarse con una patria maltrahada y dirigida por diputados financieros y periodistas fracasados. El quiso incorporar a ella soldados y sacerdotes y por eso en sus filas figuran todos aquellos que por asco y por decencia se hallaban alejados de la política. Hombres de ambos sentidos espirituales y religiosos que sentían el alma española.

Me cortó la palabra y prosiguió:—Se han perdido dos años, que podemos hacer. Entonces inició una sonrisa alegre y luego con aquella expresión un poco triste que era su confianza contra la incompreensión de todos me aseguró:—Lucharemos hasta el final, pero quienes se salven de la catástrofe celebrarán misas gregorianas por mi alma.

Mientras el marxismo trataba al arte como a una mercancía José Antonio creía en la poesía, en los valores espirituales y en la continuidad de los hombres. José Antonio tenía un alto sentido de la humanidad, veía con indignación todo aquello que redundaba en la miseria del pueblo y por eso se opuso su doctrina a todo ello; por eso era nacional sindicalista, por humanidad, para aliviar de la miseria.

Lo que él, con serenidad y heroísmo, me decía en aquella noche madrileña se ha cumplido. No imagine entonces que tres años después íbamos a hacerle cristianos funerales, no sus amigos inseparables en iglesias Venas, sino en el suelo patrio rodeándole con el Caudillo a la cabeza y en esta hermosa risueña y aérea catedral burgalesa que esconden en las nubes su preocupación y sus torres parecen estar en contacto con las estrellas.

Pero además tenía otra vocación para su patria, a la que correspondía un destino nuevo en una Europa en decadencia. España iba a levantar su voz, porque como José Antonio dijo todos los pueblos tienen una fuerza, un poder en el destino y por si son capaces de salvarse o de condenarse. Al internacionalismo, al marxismo, a la lucha entre patronos y obreros José Antonio pone su doctrina compacta, llena de catolicidad y de armonía con las clases.

Así sería, como ésta, la noche de su muerte, con heroísmo, con valor, debió sufrir este paso terrible a mano de los criminales malvados. En aquellas horas terribles bordaba todavía con su impávida serenidad consignas escritas con pulso firme y llenas de corazón. «No es alegre morir a mi edad». Aún ante la muerte encuentra José Antonio el adjetivo preciso. Su conformidad ante la inevitable muerte, así fue siempre tanto frente a la muerte, como en su vida, toda ella de joven elegante de mano firme y resuelta. Procedía a la atención de todo con exactitud. Amaba la medida, la norma, la sencillez, la exactitud. Con la claridad de la visión. Frente a la horda, la milicia; para el verso, el terceto; para el agua, el acueducto; sentía obsesión por las luces.

Bien comprendimos pues sus camaradas ya en aquellos días que no se trataba de un jefe político que hacía propaganda electoral de su programa. Se le escuchaba con respeto cuando lo definía y a medida que se iba expresando sus palabras eran más apasionadas. Todo tenía ilusión y esta era la del reglamento de sus organizaciones. Pero la Falange creaba una comunidad y una posición exacta ante la vida y ante la muerte.

Alfomaba también José Antonio que en el número dos nace la pena, por que él deseaba la unidad de los hombres y la unidad de las tierras de España, no quiso tomar un camino ni una inclinación extraordinaria hacia el brazo derecho ni huir el izquierdo, no necesitaba a los dos para poder abrazar a España, y él quería abrazarla a toda ella como se abraza a la mujer que se quiere, como se eleva al hijo para que presencia el desfile que pasa ante la muchedumbre.

José Antonio fue el primer político español que afirmó que los poetas hacían las patrias. Poesía y milicia y arte, todo esto es lo que fija su vocación, que se impuso.

José Antonio sufría mucho al ver que los hombres conducían a España en la época de nuestra decadencia. Veía a unos hombres que querían a su Patria pero físicamente con un fácil costumbrismo y él sentía este cariño de forma distinta; sin despreciar nada, todo le servía para hacer una labor constructiva con el corazón de España.

Hablaba José Antonio con un lenguaje nuevo, algo que subyugaba. Una vez logró sorprendernos al decir que el camino mas corto entre dos puntos era aquel que pasaba por las estrellas y era verdad. Para navegar es preciso mirar siempre a la estrella polar y seguir de esta manera su ruta. El fogonero no sabe a donde va, sigue su trabajo bañado en sudor impasible al temblor que señala la brújula, la rosa de los vientos de la que se ocupa el capitán.

José Antonio transformó en otros aquellos símbolos porque entendía el alma metafísica de su patria y porque en él seguía impertérrita su segura vocación de imperio. Por eso desdeñando el peligro empezó su formidable labor encaminada a ahorrarse sacrificios y sangre, quería conducir a la nave a su puerto y finalmente a la patria a la unidad de destino que es tal como él la soñara porque se traza el razonamiento de que la unidad de dos y dos forman la fuerza del número cuatro.

Y España no navegaba desde hacía siglos por las rutas que le correspondían, hacía tiempo que no miraba al cielo, por esto cuando José Antonio predicando su doctrina hizo que fijáramos los ojos en el cielo azul luminoso, limpio de base arquitectónica, pensamos en la poesía de un arroyo primaveral subterráneo que aparecía a través de estas nuevas consignas que trazaba José Antonio, consignas que culminaban en el Arriba España, sorprendente de exactitud que indica la posición de la Patria, con todas las erres castellanas que la están haciendo grande en esta guerra. Esta es la cumbre real al servicio de su ideal que ha quedado entre nosotros.

José Antonio me parece tener a mi lado y hoy hace dos años soñaba todavía en volverte a contemplar. José Antonio, Jefe, Camarada, amigo mio, aquí estoy con la voz emocionada en esta noche castellana de Burgos, mirando hacia tu tumba desconocida, pensando tal vez que en una noche como esta te despojaron en Alicante de tu vida, mientras que con tu sangre has logrado teñir las aguas mediterráneas y convertidas de nuevo en rutas españolas.

No os dejéis engañar más, gente incauta de la zona roja. No hay más España que la nuestra, no puede haber otra. Pero la nuestra es la España de la paz, del pan y de la justicia. Y toda ella os la brindamos con el corazón. Os hemos sorprendido una vez más porque a nuestro lado está la razón, porque Dios nos ayuda, porque conoce la santidad de nuestro corazón, porque sabe que solo queremos la grandeza de la madre España.

El número de nuestro teléfono es el 1745

**Han repasado el Ebro, rumbo a Barcelona, los últimos milicianos.—Terminó la ficción de capacidad de resistencia de los rojos.—Ha llegado la hora de rendirse a discreción.—Llamamiento y alocución a los milicianos rojos y a los españoles de Franco**

Victoria, Victoria Nuestros optimismos de días pasados no han resultado fallidos. Hoy, españoles de la España de Franco, han repasado el Ebro rumbo a Barcelona, los últimos milicianos que quedaban en la orilla izquierda. Se acabó y con un éxito rotundo y definitivo la gran batalla del Ebro.

Toda la patria marxista de resurgimiento de su poderío militar se ha venido estreptosamente al suelo. Ascó está en nuestro poder; en Flix ondea la bandera santa de nuestra España, aunque los rojos intentasen hacerse fuertes y defender la cabeza de puente que habían construido entre estos dos pueblos y el de Ribarroja. Nuestros soldados, enardecidos por los éxitos de los últimos días, no han querido esperar las nuevas órdenes ni a los refuerzos para dar la acometida decisiva y con su coraje habitual de los mejores días de su historia magnífica, han arrollado al enemigo.

Fueral, fueral, menguados. Alal, a otro lado del Ebro. Así gritaban las fueras que operaban hoy, como gritaron ayer las del cuerpo de ejército de Marruecos. Los marxistas incapaces de contrarrestar el ímpetu arrollador de nuestras fuerzas, han huido abandonando todo; muertos, heridos, material en cantidad y con ello, el resto de moral militar que les quedaba. Porque tras de esta derrota que culmina con la serie de fracasos que han tenido, ha quedado de manifiesto que son incapaces de resistir nuestros envites, aunque en la resistencia extremen las obras defensivas. No hay quien detenga un batallón de españoles cuando ellos van a fondo en busca de una victoria o de la muerte.

Se acabó la batalla del Ebro; terminó la ficción de la capacidad de resistencia de los rojos, se vino abajo la consigna famosa de Negrín, del Vayo y demás necios dirigentes. El camino nos queda franco para seguir la ruta luminosa del triunfo definitivo; porque en el Ebro han quedado enterrados los restos del ejército rojo del Norte y no habrá poder humano que levante la moral de esos cuitados que con el desastre de hoy han visto rebasado nuestro poderío y su impotencia.

Ha llegado la hora de rendirse a discreción, aun queda en el corazón del Caudillo la suficiente generosidad para ser magnánimo con los vencidos. La lucha ya es imposible y si fué criminal, ahora lo sería mil veces más. No olvidamos los españoles de Franco que al fin son españoles los que luchan enfrente y no tenemos el menor propósito rencoroso de ensañarnos en su debilidad. Queremos perdonar a los engañados, solo habrá severidad para los inductores y verdaderos culpables de estos crímenes. Solo habrá justicia recia e implacable para los que hicieron granjería de la credulidad infantil de la masa y la llevaron a la muerte consiguiendo muchos enriquecerse y llevando vida de jerarcas; para esos, todo castigo parecerá poco. La sangre de centenares de miles de españoles no puede quedar sin castigo sereno, pero ejemplar. El sacrificio de la juventud de la Patria, no puede quedar sin sentencia.

No os dejéis engañar más, gente incauta de la zona roja. No hay más España que la nuestra, no puede haber otra.

haber otra. Pero la nuestra es la España de la paz, del pan y de la justicia. Y toda ella os la brindamos con el corazón. Os hemos sorprendido una vez más porque a nuestro lado está la razón, porque Dios nos ayuda, porque conoce la santidad de nuestro corazón, porque sabe que solo queremos la grandeza de la madre España.

Aunque no hubiéramos tenido armas ni mendos, ni disciplina en grado insuperable, os hubiéramos vencido lo mismo, porque con nosotros está el espíritu y los sentimientos el ayer glorioso de las grandezas de España, de los días magníficos en que el mundo se asombraba de nuestras verdades y de nuestras tropas. Os hemos vencido porque peleaban a nuestro lado todos los caídos que fueron dejando nuestros infantes en la lucha envueltos en las vivas a España que lanzaban en espera de la muerte y que enardecía sus corazones haciendo del más tímido un héroe en el cumplimiento de la santa esperanza que es la Patria. A ellos, a los caídos, debemos la victoria. Por ellos, por su muerte, os brindamos en la hora del triunfo, el perdón. La sangre que derramaron, fertilizando la tierra sagrada de España, florece en estos últimos tiempos con aportaciones de fraternidad.

Estáis vencidos, sois impotentes. Como la figura del Sagrado Corazón, os mostramos el nuestro lleno de generosidad y no ofrecemos, abiertas las manos y tendidos los brazos con afán de estrecharlos junto al pecho. Aún podemos ser hermanos en la España nna, grande y libre. Pero si siguiéramos sinostros en vuestra locura, llegaremos hasta el fin en el imperio del derecho y en la aplicación de la justicia.

Y vosotros, españoles de Franco, los que gozosos habeis presenciado el genial desarrollo de esta derrota, una vez más bendecid a Dios, mostradle gratitud porque al frente de la cruzada nos puso un Caudillo como padre seguro, todo admiración de la nueva España. No llores tú, mujer atribulada por el dolor que te produce la muerte de tu hijo, no llores más, madre española, porque él cayó, es posible la gloria de este día. Seca tus lágrimas y saca del corazón los suspiros.

Sed vosotras hoy, mujeres sufridas de España, las que cubrían de fortaleza los españoles que gritan con toda el alma sobre los cadáveres de nuestros héroes ¡Arriba España! la España de Franco, la España digna, la España honrada, grande, única. Y rezad para que la enseñanza gloriosa pueda sostenerse en lo más alto, allí donde la juventud, el Ejército y Franco supieron en el día inolvidable de hoy colocarla.

EL TEBIB ARRUMI

### Yegua

Se ha escapado del predio «Los Estanques de la Sal» del Puerto de Campos, del término de Ses Salinas, de unos 6 palmas de alzada, color castaño oscuro, con un lucero blanco en la frente, pelo blanco en las 4 patas y uno de los cascos delanteros, la mitad blanco y el otro negro.

Se ruega a la persona que la haya visto o la tenga en su poder se sirva avisar a dicho predio, o en Palma calle del Sol, n.º 17.

## Aguinaldo del Soldado

Sábado 19 - 11 - 1938 -- III Triunfal

## Una pesetiña para tu soldadito

## La firma de un acuerdo importante

(DE RADIO NACIONAL)

Repetidas veces hemos tenido que hablar de que el panorama de Europa no se presentaba demasiado claro, pero nuevamente hemos de referirnos a él ahora, a través del callibre extraordinario que van adquiriendo las cosas; así, por ejemplo, en los medios políticos internacionales, se ha hablado estos días del crimen cometido por los judíos en la persona del diplomático alemán y de la represión de que han sido objeto por parte de las autoridades alemanas. A esto se daba extraordinaria importancia.

Pero he aquí que pasa a un nuevo plan. A los siete meses del acuerdo de 16 de abril, se ha firmado en Roma definitivamente el acuerdo anglo-italiano. El agente británico en Roma, Lord Perth, ha sido elevado a la categoría de Embajador extraordinario y Plenipotenciario cerca de S. M. el Rey de Italia y Emperador de Etiopia.

Esta tarde a las cinco ha tenido lugar en el Palacio Gichi la ceremonia de la firma del pacto por parte del Conde Ciano y el representante inglés.

Un poco antes de las seis llegaba Lord Perth en su coche acompañado del primer secretario de la Embajada, fué abordado por gran cantidad de periodistas que habían sido autorizados para asistir a la ceremonia.

El Embajador de S. M. británica penetró en el Palacio por entre dos filas de «carabinieri» vestidos de gala. Llegó al primer piso donde le esperaba el Conde Ciano y el Ministro Alfiéri, así como el Subsecretario de Estado y Encargado de Negocios de Egipto.

Esta ceremonia se celebró ante los corresponsales de la prensa extranjera e italiana, que habían sido, como hemos dicho, autorizados para asistir a la ceremonia.

Repetidas veces hemos tenido que hablar de que el panorama de Europa no se presentaba demasiado claro, pero nuevamente hemos de referirnos a él ahora, a través del callibre extraordinario que van adquiriendo las cosas; así, por ejemplo, en los medios políticos internacionales, se ha hablado estos días del crimen cometido por los judíos en la persona del diplomático alemán y de la represión de que han sido objeto por parte de las autoridades alemanas. A esto se daba extraordinaria importancia.

Ya ha pasado la pesadilla de los tres años, de los días de aquellas inicuas sanciones. Por medio de la firma del tratado anglo-italiano ha renacido la luz y ya no se plantea más en problemas ni en consecuencias.

Sin embargo todavía el espíritu de las sanciones flota en algunos países de Europa que podrían llamar atacados. Francia muestra una resistencia al acuerdo anglo-italiano en ves de dar su aprobación e iniciar otro semejante, al contrario el Ministro Reynaud publicó un decreto ley diciendo que Francia necesita mejor ametralladoras que pozos de agua potable. Con la declaración que antecede se demuestra claramente que los rojos son iguales en todas partes: no quieren la pacificación y no se resisten que en Europa se viva en paz.

Lo quieren aprovechar todo y no ahí está el caso de los judíos y su represión en Alemania. Desde Roosevelt hasta Negrín todos los jefes democráticos de todas las categorías han puesto el grito en el cielo y en el mundo, pero de nada les ha servido, porque no han podido detener la obra pacífica y trascendente que condensa el acuerdo anglo-italiano, que desde el momento en que empezó a realizarse ya demostró su comprensión italo-británica, y puede decirse que hoy, 16 de noviembre se ha firmado un acuerdo definitivo para la paz, cuya satisfacción en todas partes se registra.

RADIO NACIONAL

## NOTICIARIO

**Burgos.**—El Alto Comisario de España en Marruecos, Excmo. Señor don Juan Beigbeder después de haber pasado unos cuantos días en esta capital durante los cuales ha visitado al Jefe del Estado y a los ministros, salió esta mañana para Sevilla.

El Alto Comisario de España en Marruecos durante su estancia en Burgos ha sido objeto de toda clase de demostraciones de simpatía y de afecto por parte de pueblo y autoridades.

**Valladolid.**—El Ayuntamiento de esta capital ha acordado que todos los empleados en los servicios municipales disfruten de las ventajas que les ofrece la reorganización social del nuevo estado, en su consecuencia se ha acordado aumentarles el sueldo.

Los empleados y obreros municipales han percibido la mensualidad correspondiente al pasado mes con el aumento fijado.

También ha acordado el Ayuntamiento de Valladolid la inscripción de todos sus empleados y obreros en el censo del Subsidio familiar.

**Salamanca.**—Se ha celebrado la II Asamblea de Caballeros Mutilados por la Patria bajo la presidencia del General Jefe del Cuerpo. Han asistido a este acto importantes personalidades del Estado, adoptando acuerdos encaminados a la inmediata puesta en vigor de las disposiciones emanadas de la Jefatura del Estado en beneficio de los Caballeros Mutilados.

**Sevilla.**—Se han celebrado solemnes funerales en sufragio de las almas de los que murieron a consecuencia del criminal bombardeo de la aviación roja sobre Cabra. El templo se hallaba atestado de fieles, figurando en sitio preferente los familiares de las víctimas y el General Cascajo, Gobernador militar de Córdoba y el Gobernador civil junto con las autoridades locales.

Terminado el oficio religioso el Alcalde recibió 10.000 pesetas que el Almirante Bastarache le enviaba para los damnificados, por mediación de sus ayudantes, quienes le testimoniaron su más sentido pésame.

**Buenos Aires.**—Ha fallecido en esta ciudad don Antonio Canedo, español nacido en Austria en el año 1873. Fundó la Sociedad Española de Socorros Mutuos de Buenos Aires. Siempre sintió gran cariño hacia España y lo demostró ultimamente con la propaganda que hacía de la España Nacional. Fué Presidente de la Cámara de Española de Comercio.

En el momento de ser inhumados sus restos pronunció breves palabras el representante de la España Nacional don Juan Pablo de Loggendo que había presidido el acto.

**Burgos.**—La Delegación Nacional de Agricultura de Falangé Española Tradicionalista y de las JONS ha hecho pública, relacionada con la disposición emanada del Ministerio de Agricultura, una orden en por medio de la cual se pide sea declarado el ganado que se posea.

La citada nota dice que algunos mal intencionados han hecho correr el rumor de que se trata de un requisito para después aumentar los impuestos y contribuciones.

Esta Delegación se ve en la necesidad de salir al paso de estos rumores que son completamente falsos y tendenciosos y que buscan por todos los medios dejar que se lleve a la práctica la ordenación económica que redunde en defensa de la producción nacional y por ende de sus productores, obra que realiza el Gobierno de S. E. el Generalísimo.

**PARA LA PENINSULA** salgo semana próxima; acepto gestiones. J. Alomá, Agente Comercial Colegiado. Colón 24, Tel. 2136.

**Rialto**  
y  
**Moderno**

**MIGUEL LIGERO ESTRELLITA CASTRO ROBERTO REY**  
en su mejor producción

# El Barbero de Sevilla

La película del triunfo diario

YA SE SABE: Los llenos son tan imponentes que no la verá quien quiera sino quien pueda

Sin reestreno en la actual temporada

HOY a las 3'30